

B O N A P A U

Núm. 20 - Año II

HOJA PARROQUIAL DE MONTUIRI

October 1954

Siempre el Santo Rosario

El mes de Octubre nos trae la magnificencia del Santo Rosario, devoción hecha tradición viva en Montuiri, y precisamente cuando aparecidas las luces vespertinas suena el «toque del Rosario» unos se congregan en el templo Parroquial, mientras otros en sus casas, por medio de los altavoces o cuando las amas de casa van preparando la cena, o después de ella, rezan cotidianamente las cincuenta avemarías del Santo Rosario a la Madre de Dios.

Es que nos hemos dado cuenta de que el Rosario es el lenguaje apropiado a todo cristiano — lenguaje de ángeles y santos — para orar y suplicar por intermedio de la Madre; y ya que Ella es Mediadora de todas las gracias, le pedimos la recta solución de los grandes y también pequeños problemas que nos acosan.

Para otros, desgraciadamente, el rezo del Rosario se ha convertido en cosa maquina, ignorando la existencia de los Misterios que están puestos para ser considerados mentalmente, decena a decena; pues en ellos encontramos la ejemplaridad de la casa de Nazaret, en los gozo-

sos; el amor al sufrimiento, en los ds dolor; y perspectivas de eterna felicidad, en los gloriosos. Y en conjunto constituyen el perfecto edificio que en sí ayuda a levantar el Rosario.

Más lamentable es aún que haya quien ni siquiera se da cuenta de que estamos en el mes del Rosario, ni de que a pesar de la monotonía de las cinco decenas de avemarías, tiene esta santa y saludable devoción una fuerza poderosa, capaz de arrancar las inmensas gracias de que tanto precisamos.

Montuiri, «misionado» a principio de año con la venida de la imagen peregrina de Fátima, a quien entonces le rezamos tan gran número de avemarías; y por los Misioneros,

quienes también nos inculcaron tan saludable devoción; debe demostrar ahora más que nunca la eficacia de ambas misiones y «forzar» si es preciso, la voluntad de la Señora, para hacer visible la arrolladora fuerza del Santo Rosario particularmente en este Año Santo Mariano Universal.

31 de Octubre

CRISTO REY

La Iglesia Católica celebra con toda pompa la festividad de su Rey.

Los que estamos sometidos a su inmensa Majestad le adoramos, glorificamos y damos gracias por los beneficios que de El recibimos.

Acaba la peste. - Se construyen las escalinatas de la Iglesia.

(continuación)

la suerte de tierra de Jaime Mesquida?. El 24 de Agosto se ponen guardas y un morber a la señora Vallespir que está en Son Collèll. En el mismo día se da cuenta que el Sr. Juan Vallespir ha venido y ha amenazado al guarda Juan Marimón, diciéndole *que li treuria la butsa* y se acordó prender a dicho Vallespir que está en el predio Pola, por las amenazas hechas y que se lo lleven a las cárceles reales de la ciudad y *sacrestan* cuando fuera hallado de dicho señor, por gastos y penas.

En el mes de Septiembre empieza a decrecer la epidemia y fueron cesando las medidas adoptadas por nuestros *Jurats* y *Consellers*.

Desempeñaron los servicios de *morbers* el honor de Juan Mas, Gabriel Vaquer, el señor Ramón Mas, Miguel Vanrell, Miguel Manera y Antonio Mesquida, teniendo por adjunto al señor Rector de nuestra parroquia.

Escalinatas de la Iglesia

En 12 de Mayo de 1813, siendo Bayle Real don Pedro José Martorell, por el Sindicato del Común don Gabriel Matheu fué propuesto «sería muy conveniente que el Ayuntamiento hiciese la obra de la escalera por donde se sube a la iglesia y todo lo demás que sea preciso en el redor de dicha iglesia o fosar y antes de poner mano a la obra dar parte al señor rector y dicho rector, y señores del Ayuntamiento resolverán cómo y de qué manera se ha de hacer dicha obra y, resuelto que sea, se ofrece el expresado Matheu, Síndico y Obrero del Monte de San Miguel, a dar la cal que sea necesaria para la referida obra».

El 18 de octubre del mismo año, fué propuesto por el mismo Síndico del Común que «tenemos contrato de hacer la escalonada por donde se sube a la iglesia y en el día de hoy hay la mitad hecha y por la otra mi-

tad se necesitan pertrechos como son piedras y en el día la villa no se halla en posibilidad de alquilar carros por falta de fondos... y se acordó, *némine discrepante*, que todos los carros sin excepción de persona vayan a llevar el referido pertrecho, sin dar cosa alguna a los expresados carros y si acaso hay alguno que se resista será multado con la cantidad de 25 l. y todos los gastos que pueda ocasionar este asunto».

FRIO EN MONTUIRI

S'altre dia vaig venir
en es poble, enmidonat,
amb so vestidet reixat
de llista, i no en vaig morir,
pero en vaig sortir escamat.

De Palma havia sortit
que feia bon soleiet;
pero arrib, i tot seguit
vaig començar a tenir fret.

Lo'n demá me'n vaig tornar,
després d'un dia cruel
de tenir es nas com es gel,
i a Can Blau se m'obri el cel
i ja vaig poré suar.

Montuiri es fredoler.
Ara n'estic convençut.
Es dia que hi tornaré,
de Palma ja partiré
duguent un capot pelut.

Axi estic com a segur
que, malgrat no fassa sol,
resistiré a s'oretjol,
si sa dona no me dur
a passejar pes Pujol

Pero m'anirà millor
si en Mateu, es Confiter
o l'amó'n Toni Miró,
per llevar me sa fredó,
me'envien des seu celler
vi novell, que me cau be
i, de franc, no en fa picor.

Pedro Capellá

EL DOMUND DEL AÑO MARIANO

«Otras ovejas tengo que no son de este aprisco: ésas también tengo yo que recoger, y oirán mi voz, y ventrán a ser un solo rebaño y un solo pastor». En su busca marchan los misioneros a esas lejanas tierras de Dios donde no sonó todavía la voz del que da la vida por sus ovejas.

Y ellos, como Cristo en sus milagros, hacen llegar esta voz a las almas a través de los cuerpos. El consuelo corporal proporcionando por la caridad predispone al alma para escuchar el mensaje de amor y de paz que convierte el dolor en camino fácil hacia la posesión del Dios Eterno e Infinito. Al calor de la Misión, el sufrimiento adquiere sentido y fecundidad de redención porque se sufre juntamente con el Dios—Hermano que mereció ser llamado Varón de dolores.

Pero esta labor caritativa de conquista supone la existencia, en el mundo entero, de miles de hospitales, asilos, escuelas, cuyo sostenimiento presenta un problema económico de pavorosas proporciones.

A remediar en lo posible este problema viene el Domingo Mundial de las Misiones que se celebrará el 24 de Octubre.

Los que nos sentimos solidarios de las ansias misioneras de Cristo no podemos encogernos de hombros; se trata de aportar el sacrificio personal para ayudar a resolver las dificultades que la realización estas ansias plantea.

No podemos regatearle a Cristo unas pobres pesetas mientras las almas se pierden por falta de medios.

Pero no es ésta la única ni la principal finalidad del Domund.

El Domund es: Un día de especial preocupación por los problemas que, por ser Cristo, directamente nos atañen.

Día en que se intensifica nuestra conciencia de catolicidad, porque nuestra visión apostólica se amplía hasta lo universal.

Día en que, los que queremos ser misioneros de nuestras calles paganizadas, sentimos acuciada nuestra responsabilidad

de conseguir, cada uno en su puesto, que el Cuerpo Místico se sienta vivificado en todos sus miembros.

Día de oración para que Cristo encienda ideales de inmensidad en los corazones generosos.

J. M.

Resultados de los partidos de fútbol jugados por el C. D. Montuiri durante el mes de Septiembre

CAMPEONATO 1.^a REGIONAL

- Día 5 — Montuiri, 1 — España, 1
» 12 — Hispano 4 — Montuiri, 1
» 19 — Soledad, 3 — Montuiri, 1
» 26 — Montuiri, 1 — Llosetense, 1

Anécdotas, curiosidades, chistes, etc.

«Ellas»

- *Mi médico me ha prohibido cocinar.*
— *¿Es que estás enferma?*
— *Yo no, pero mi marido sí.*



Una mujer tiene sólo la edad que representa..., a menos que quien haga el cálculo sea otra mujer.



Un médico es abordado por un joven en plena calle:

— *Quiero darle las gracias Dr. por los beneficios que me ha producido su tratamiento.*

El médico se le queda mirando:

— *Pues no recuerdo que Vd. haya sido cliente mío.*

— *No, claro que no; pero mi tío sí que lo fué, y yo soy su heredero...*

LA SOLEMNIDAD DE S. VICENTE DE PAUL

Día 1.—Reunión mensual de «**Ultreya**» en Porreras.

Día 8.—**Natividad de la Virgen María.** Las Misas se celebran como los domingos. A las 11, Tercia, Misa Cantada y sermón que predica el Vicario, Rdo. Sr. Lladó, Pbro.

Día 12.—En el recinto de Espectáculos «**Es Dau**», **velada Literario—Musical** a beneficio «**Muebles Santuario Ntra. Sra. de la «Bona Pau».** Tomó parte en ella: 1.º Trío «**Cala D'or**, 2.º Valiosos artistas de nuestra localidad y 3.º Los Hermanos Srta. Pilar y D. José R. Guisán. La numerosa y selecta gente que asiste sale satisfecha y contenta por la acertada actuación de todos los artistas.

Día 18.—El fervor y devoción Mariana de nuestros feligreses quedan, una vez más, patentes al poder hacer entrega hoy de «**Libro de Oro**», conteniendo 558 firmas que representan otros tantos Rosario que diariamente se rezan a la Santísima Virgen María. Este Libro va a ser depositado a los pies de la Virgen de Fátima, en la tierra de sus apariciones, en la próxima Peregrinación Diocesana del mes entrante.

Día 26.—Fiesta votiva de las H. H. de la Caridad a su Patrón, **S. Vicente de Paul.** A las 8, Misa de Comunión. A las 11, Tercia, Misa Solemne, que celebra el Ilmo. Monseñor Ribas, Prelado Doméstico de S. S. y Arcediano de Valencia, asistido del Rdo. Sr. Económico y Vicarios. Penegricó a cargo del Rdo. P. Garcias, Congregación Misión. Coro Parroquial, interpreta, con gran ajuste, la Misa «**Te Deum Laudamus**» de Perosi. En el Convento, a las 5 de la tarde, Exposición de S. D. M., Rosario, Ejercicio a San Vicente y sermón por el Rdo. Sr. Lladó, Vicario. Bendición y Reserva. Son muchos los que visitan y felicitan a las Hermanas de la Caridad, Exponente del aprecio y estima en que las tienen los montuirenses.

Día 29.—Los seminaristas, después de pasar felices vacaciones, regresan al Seminario para empezar el nuevo curso.

De la Cofradía del Santísimo se ha entregado al Seminario Nuevo para las obras la cantidad de **trece mil ochenta y siete pesetas con setenta céntimos.** Importa de lo recaudado este año de los Cofrades,

MOVIMIENTO PARROQUIAL durante el mes de Septbre. de 1954

BAUTIZOS

- Día 24.—Miguel Martorell Fullana, hijo de Miguel y Magdalena.
» 30.—Jaime Mayol Mora, hijo de D. Bartolomé y D.ª Paula.

MATRIMONIOS

- Día 7.—D. Gabriel Verd Tous con la Srta. D.ª Juada—Ana Martorell Bauzá.
» 9.—Jaime Mora Vaquer con la Srta. D.ª Magdalena Bauzá Mas.
» 29.—Miguel Mayol Fullana con la Srta. D.ª Magdalena Massanet

DEFUNCIONES

- Día 17.—Jaime Mayol Gomila de 6 años.
» 24.—D. Sebastián Nicolau Andreu de 74 años.
» 25.—D.ª Francisca Rosiñol Miralles de 84 años.

E. P. D.

DIOS SE LO PÁGUE

Donativos para la Revista «BONA PAU»

Del Ilmo. Monseñor Ribas Prelado Doméstico de S. S. y Arcediano de Valencia 25'00 ptas.
D. Pedro José Manera Manera 25'00 »

«Donativos recibidos para Capilla ROSER»

Señoras Sampol 50'00 Ptas
D.ª Magdalena Cerdá 50'00 »
D. Bartolomé Sampol 50'00 »

(La lista continuará)